



ENVIRONNEMENT



## Des soirées ciné-débats pour comprendre et anticiper l'avenir écologique de nos territoires

La deuxième édition des Rendez-vous d'Aux Actes! se déroule du 19 mars au 3 avril. Sept soirées autour de trois films sont proposées pour mettre en lumière les solutions fondées sur la nature afin de reconquérir la biodiversité et lutter contre le réchauffement climatique. Les séances sont suivies d'échanges avec des professionnels locaux pour comprendre comment agir sur le territoire.

*Publié le 19 mars 2025*

Aux Actes! est une application créée par le Département dans le cadre de la Maison numérique de la biodiversité et animée par un collectif composé des collectivités locales et d'acteurs du territoire œuvrant pour la transition écologique de la Dordogne.

Les « Rendez-vous d'aux Actes » sont des moments particuliers pour échanger avec des experts et des décideurs sur la thématique des solutions fondées sur la nature. Ils visent à éclairer le débat et à faire face aux conséquences du changement climatique et de la perte de la biodiversité sur nos territoires.

Les solutions fondées sur la nature offrent des réponses concrètes, simples et efficaces. Et pourtant, ces approches sont souvent reléguées au second plan, négligées face à des solutions dites plus « modernes » mais aussi plus coûteuses.

Chaque année, Aux Actes ! sélectionne des films inspirants comme support de réflexion et d'échange autour des actions écologiques menées sur notre territoire. En collaboration avec les collectivités partenaires, ces projections sont suivies de débats pour mieux comprendre les enjeux locaux et rencontrer ceux qui font avancer la transition.

Les rendez-vous d'Aux Actes! se déroulent cette année du 19 mars au 3 avril autour de trois films : "Hydros, l'eau, cycle de la vie", "Paysans du ciel à la terre" et "la fabrique des pandémies". Ceux-ci ont été sélectionnés pour échanger autour de trois grandes thématiques : l'eau et les zones humides, la santé et l'agroécologie.

### Trois films pour lancer la réflexion

Le film "**Paysans du ciel à la terre**", un documentaire d'Hervé Payen. Ce film enquête entre Ciel et Terre sur la rencontre d'agriculteurs qui, chacun à leur façon, travaillent avec la Vie du sol!  
<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/default-e4ba367032-22334089?>

et Terre part à la rencontre d'agriculteurs qui, chacun à leur façon, travaillent avec la vie du sol, afin de nourrir la Terre autant qu'elle nourrit les Hommes. Il sera diffusé à Eymet le 19 mars à 20h30 à l'Espace culturel l'Eden et à l'Atrium de Vergt le 24 mars à 20h30. L'entrée est de 5 euros.

**"Hydros, l'eau, cycle de la vie"** est un documentaire de François Stuck qui invite les spectateurs à plonger au cœur des enjeux liés à l'eau, de notre relation à cette ressource indispensable jusqu'aux défis de son partage et les solutions trouvées pour sa préservation dans un contexte de changement climatique et de défis grandissants.

Il sera proposé au cinéma Lux du Buisson de Cadouin le 21 mars, au cinéma Le Clair de Thiviers le 28 mars, au cinéma Le Vox de Montignac le 25 mars et au cinéma Studio 53 de Boulazac le 3 avril. A chaque fois à 20h30. L'entrée sera de 5 euros.

Troisième et dernier film proposé : **"La fabrique des pandémies"**, un documentaire de Marie-Monique Robin. Dengue, Chikungunya, Covid-19, Sida, Ebola : le nombre de maladies émergentes, jusqu'alors inconnues, a explosé ces quarante dernières années. La plupart d'entre elles sont des zoonoses, des maladies infectieuses transmises aux hommes par les animaux. Dans ce documentaire événement, la comédienne Juliette Binoche cherche à saisir les causes de cette "épidémie de pandémies". Elle part à la rencontre de scientifiques du monde entier pour comprendre quels sont les liens entre la santé humaine et la santé des écosystèmes.

Il sera diffusé le 21 mars à 20h30 au cinéma Louis Delluc de Nontron dans le cadre du festival nature de la chevêche. Entrée : 5,5 euros.